



Le 2 octobre 2020, DEMAÏN dès L'AUBE, l'association de ceux qui osent agir, organise son second salon, **Rendez-vous des Entrepreneurs avec leurs**

territoires, l'opportunité pour les entreprises de rencontrer en face à face et sur un même lieu les donneurs d'ordre publics de trois départements du Grand Est : l'Aube, la Haute-Marne et la Meuse. En attendant ce rendez-vous, faisons connaissance avec les acteurs.

Rencontre avec... Sandrine Klein,
partenaire et membre du comité stratégique de DEMAÏN dès L'AUBE

« Mon rôle consiste à révéler les potentiels des territoires »

Urbaniste et dirigeante du bureau d'études Perspectives Urbanisme et Paysage et plus récemment de l'agence **Vilio**, Sandrine Klein est également chargée des relations avec les EPCI pour les **Rendez-vous à Bar-sur-Aube**. Entretien.

Pourriez-vous évoquer en quelques mots votre parcours professionnel ?

J'ai suivi un cursus en commerce international puis j'ai intégré l'Institut d'urbanisme de Paris et c'est en découvrant tous les champs de cette discipline que je suis devenue une passionnée des territoires, de leur richesse humaine, patrimoniale et environnementale. J'ai créé, il y a vingt ans, un premier bureau d'études Perspectives Urbanisme et paysage qui accompagne les communes de toutes tailles dans la création de leurs projets d'aménagement d'espace public, de faisabilité de zone d'habitat ou d'activités et qui élabore des dossiers de planification règlementaire comme les PLU pour lesquels j'ai une grande expertise. Consciente des enjeux qui font évoluer nos modes de vie, de nous déplacer, d'habiter, de consommer et qui nous ramènent à des pratiques plus raisonnables qui m'ont confortée dans mes pratiques professionnelles, j'ai créé **Vilio, une agence de conseil spécialisée dans l'innovation territoriale et urbaine**. Je développe une méthode transversale et collaborative dite "smart". Il s'agit d'une part de s'appuyer sur ce qui rend unique un territoire pour y développer des initiatives qui font sens et d'autre part de valoriser le capital humain grâce à des méthodes de participation citoyenne innovante pour que les habitants puissent participer à l'évolution de leurs



© DR

territoires. Enfin, le numérique et les nouvelles technologies sont utilisés aujourd'hui comme levier d'attractivité et de dynamisme. Je suis aussi vice-présidente de l'Office professionnel de qualification des urbanistes (OPQU®) qui permet, en qualifiant des professionnels et des structures, d'assurer aux donneurs d'ordres une qualité de service. J'adhère à d'autres associations et notamment à DEMAÏN dès L'AUBE.

Quelle est votre mission au sein de DEMAÏN dès L'AUBE ?

J'ai intégré DEMAÏN dès L'AUBE suite à la conférence de rentrée de 2018. On m'a parlé des objectifs de l'association et notamment du projet d'organisation des **Rendez-vous des entrepreneurs avec leurs territoires**. J'y ai été immédiatement très sensible puisque je travaille au quotidien avec les collectivités et je sais à quel point elles ne savent pas encore assez se mettre en valeur. J'ai donc voulu

participer à l'événement et je me suis investie dans l'organisation. Ces rendez-vous sont l'occasion pour les intercommunalités et les villes plus de 2 000 habitants de se faire connaître, de partager les bonnes et les mauvaises expériences, de se donner des tuyaux, d'attirer des entreprises sur leur territoire. Les entrepreneurs visitent les stands des territoires afin de se faire connaître auprès d'eux, de prendre connaissance de leurs besoins et de leur présenter leurs offres de service. Cette inversion est extrêmement enrichissante et inédite.

L'autre singularité de ces *Rendez-vous* est qu'ils permettent de réunir trois territoires : Aube, Haute-Marne et Meuse. Pour l'organisation nous nous appuyons sur des relais locaux que sont **Jean-Philippe Cavalier** de la CCI Troyes et Aube et **Alexis Jacquot** pour la Meuse – que nous connaissons grâce à son appartenance à Réa@ir – et **Jean-Louis Jedelé**, qui est un de mes partenaires professionnels avec qui je partage depuis plus de dix ans les mêmes valeurs d'amélioration de la qualité de services et d'innovation. Nous travaillons actuellement ensemble pour la commune de **Saints-Geosmes** (52). L'aventure commence par une mission d'aménagement d'espace public au centre du bourg et puis nous proposons des ateliers créatifs et participatifs avec la population qui révèlent une émulation collective constructive. Nous nous appuyons sur ces échanges avec les habitants et les résidents chargés de vécu et d'expérience quotidienne pour améliorer le projet, pour permettre à chacun d'y trouver sa place et pour que la collectivité parvienne à offrir un cadre de vie agréable en optimisant des ressources locales. C'est ça le "smart" ! »

Contact : www.vilio.fr, 03.25.40.05.90, sklein@vilio.fr

*Vice-président de CARé Meuse, Club d'affaires et de réseau d'entreprises meusien. **Président d'Euro Infra Ingénierie.

